

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

¿Qué hace el Alcalde?

En un rato desocupado nos hemos entretenido en leer algunos números atrasados de «La Tierra», y entre ellos hemos tropezado con uno del día y día de Noviembre del año próximo pasado, en que comparando la gestión del ex-Alcalde don Casto Fernández con la del que actuala don Pablo Oazoria, comisionaba a éste para que remediasse las fiebres y reumas en Cartagena, señalando el Almarjal, y que evitase la mendicidad de menores de edad, ocupando también a la prensa local por que no combatisse la gestión del señor Oazoria.

Nosotros, entonces como ahora, llamamos la atención de algunas autoridades sobre estos asuntos de tanto interés para nuestra querida ciudad, pero desgraciadamente el señor Carrión no escuchó nuestras lamentaciones, que son de un remedio, ni pudo remediar un mal que nos aflige.

La epidemia grippal que aquí se desarrolló ha degenerado hoy en fiebres palúdicas y gran causa de ello es la falta de higiene en ese almarjal tantas veces pisado y nunca saneado por completo. Una gran obra que Cartagena toda agradecería a nuestro alcalde, sería el saneamiento de esa hondonada, tan próxima a nuestra urbe, donde se estancan las aguas produciendo muchísimas enfermedades y gran mortandad. Esta es una labor que ha de realizarse sin pérdida de tiempo, pues la humanidad y el derecho a la vida así lo reclaman.

Respecto a la mendicidad callejera, de día y noche «en que se ven al peso infelices criaturas desoladas, expirotadas y sucumbiendo, y se las deja mendigar no a sus suegras sino a la de sus explotadores», según el diario citado, no hemos de decir más que del mismo modo que lo remedió don Casto Fernández y que «La Tierra» lo reclamaba de D. Pablo Oazoria; el pueblo de Cartagena le exige hoy a D. Alfonso A. Carrión.

NECROLOGIA

Esta mañana a las once se ha verificado el entierro del miógrado joven Serafín Cervantes, hijo de nuestro apreciable amigo don Diego.

Como era de esperar, el entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo, pues en el acompañamiento que era numerosa iban representadas todas las clases de la sociedad. El cortejo fúnebre lo componían los señores de la Casa de Misericordia, los niños que asisten a las clases del Patronato, los ancianos de las Hermandades de los pobres y niños del Asilo de San Miguel.

Después seguía el clero con Cruz alzada y al lado del cadáver, escoltando en una lujosa arca de madera fina que era llevada a hombros.

Después seguían varios señores: don Eduardo Espín, el Jefe de Instrucción, don Juan Gómez Quijas, el Secretario del Juzgado municipal, don Cristóbal Campoy, don Juan y don José Sánchez Doménech, don José Moncada, don Alfonso Torres, don Ricardo Oñativola, don Miguel Yelazo, don Octavio Tipla, don Miguel Sanz, don Juan Solís, don Napoleón Terrer, Administrador de Aduanas, don Juan Gilpardo, don Antonio Puy Campillo, don Manuel Ocaso, don José Espinosa, señor Tello Gil y otros muchos que sentimos no recordar.

Después en paz su alma y retribuciones a sus padres, abuelos y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ampliatones a plazas de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exento, lo más elegante. Garantizada su exactitud, honestidad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU-Fotógrafo
CALLE DE CARTAGENA

Que aprendan de Wilson

Si hemos alguna vez combatido a Wilson fué como presidente de Norte América y ha sido el patriotismo quien movió nuestro corazón y quien guió nuestra pluma.

No hemos caído ni caeremos nunca en la ridiculez de desconocer el poderío ni la grandesa del pueblo norteamericano ni de atacar a Wilson por sus ideas políticas y gubernamentales.

Quede lo primero para la prensa de la izquierda española, que el año 98 nos llevó a la catástrofe, al compás de la tristemente célebre «Marcha de Cádiz» y quede lo segundo para la gente ignorante que no sabe del mundo más allá de lo que oye al compañero «alido» de su taller o al hortera ilustrado de su peña de café.

Nosotros conocemos la personalidad de Wilson y hace tiempo que somos lectores asiduos de sus discursos y de sus obras.

Por eso no hemos podido salir aún de nuestro asombro al verle convertido, por acá, en bandera del radicalismo y ello nos demuestra los puntos de cultura que calzan los llamados progresistas y avanzados de las izquierdas españolas.

A medida que la ocasión nos ofrezca oportunidad, iremos transcribiendo el pensamiento de Wilson.

Hoy brindamos a los republicanos esta página que sobre las escuelas sin Dios ha escrito su ídolo:

«Por mi propia experiencia he llegado a la conclusión de que el concepto cristiano de Dios es la suprema fórmula consoladora del hombre sabio y del iguaro, en la niñez, para poder comprender la idea de autoridad, del bien y del mal y el respeto y el amor a sus semejantes, es imprescindible llevar a la mente de cada educando la omnipotencia y omnipresencia de Dios.

Que los niños sepan rezar y comprendan a Quien rezan y lo que rezan antes de aprender el alfabeto.

Vivimos en un período de transición y el error muy común en ciertas naciones eso de eras posibles divorciar la moral de la Religión.

Nuestras grandes ciudades están habitadas por personas sin fe, materializadas, sin lazos de unión entre sí, sin sentimientos ni entusiasmos comunes.

Se tiene fe en la carne, en el vino, en la quimica, en la riqueza, en la máquina de vapor, en las baterías galvánicas, en la opinión pública (que es el conjunto del criterio de los imbéciles); pero no se cree en las causas divinas.

Si continuamos desdeñando los ideales y considerando la fe religiosa como asunto secundario, llegaremos a un grado de materialismo en que preferiremos que mueran los ciudadanos no productores, porque al Estado sólo convienen personas que contribuyan a la riqueza material.

Los que abogan por la instrucción laica en las escuelas públicas no son sagaces ni clarividentes y han confundido miserablemente la aplicación de la teoría de la libertad de conciencia (teoría discutible para mí) hasta el grado de pretender que prevalezca en el caso de los niños, cuyas «conciencias» precisamente hay que formar, dándoles «conciencia» de los deberes cristianos que son tan comprensibles bien inculcados, que pueda decirse que se asimilan al empezar un niño sus primeras oraciones.»

GRAN HOTEL

SALON DE FIESTAS

TES de MODA con CONCIERTO

todos los viernes de 5 a 8

SALON RESTAURANT

Abierto de 12 a 1 y de 4 a 10

Atmósfera; y: Comidas, y postres.

Calle del Cantábrico, 3, teléfono 1000.

(No se sirven comidas a domicilio)

De Sociedad

Los que viajan
Regresó de Bilbao nuestro querido amigo don José M. de Velasco.

De Murcia ha venido el Comandante de Artillería don Agustín Carlos-Roca.

—Marchó a Zaragoza después de estar en ésta unos días el joven letrado don Emilio Rubio.

—Regresó de Madrid, después de haber sufrido una operación quirúrgica nuestro amigo don Ambrosio Gallana del comercio de esta plaza.

—Marchó a Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción el Iltrmo. Sr. D. Angel Moreno

—Procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable amigo y paisano don Esteban Minguez, alcalde que fué de esta Ciudad.

—Han salido:
Para Ferrol, la señorita Nieves Rato.
Para Madrid la señorita Blanca Rolandí.

Notas varias
Le ha sido concedida la Medalla de la Cruz Roja de 2.ª clase al joven practicante cartagenero don Manuel Redondo.

—Al joven Antonio Granados le ha sido concedido en premio a sus servicios la medalla de segunda clase de la Cruz Roja.

—Igual distinción ha obtenido el médico de la Armada don Luis Albertí.

—Hemos recibido un stento B. L. M. del nuevo Gobernador militar de esta plaza y provincia, Excmo. Sr. D. Luis de Santiago, ofreciéndonos en su nuevo cargo.

Agradecemos su atención y le deseamos que su estancia en esta le sea grata.

Enfermos
Se encuentra enfermo el capitán de Infantería de Marina don Nicolás Llobregat.

—Ha mejorado en la enfermedad que sufre nuestro amigo don Felipe Reina.

Un Concierto

Un concierto notable se organiza para mañana, a las 18, en el Real Club de Regatas, a fin de que la aristocrática concurrencia a tan distinguido centro pueda saborear el arte exquisito con que el eminente pianista señor Cappe, interpreta las obras maestras de esos genios de la música que se llaman Beethoven, Mozart, Chopin, Grieg, y de los esplendidos en el mundo entero Paderewsky y Granados.

Brillante el programa, notable el que lo ejecuta, selecto el público, no cabe duda de que la fiesta de arte será digna de la prestigiosa sociedad y del inteligente conjunto de sus socios.

Teatro Principal

Debut de Pastora Imperio.

El público respondió al sacrificio que para la empresa representaba dádolos a conocer a la Pastora Imperio como cupletista.

Hace años conocía nuestro público a esta genial artista, pero tan solo como bailarina. A los triunfos que obtuvo en otras épocas, añadió Pastora Imperio el conseguido ayer.

Si como bailarina fué siempre artista genial, no menos lo es como cupletista, cultivando un género netamente español sin la menor mezcla de extranjero.

Su repertorio es todo correcto en extremo, peculiar suyo que para ello lo hicieron los autores y muchas tituladas estrellas francesas al querer imitar, que para cultivar este repertorio hay que tener la fibra y el temperamento artístico de la Imperio.

Seguramente en las representaciones sucesivas obtendrá la artista el mismo éxito que en la noche de su debut y ésta Cartagena disfrutará por el lado Océano de la plaza del Rey por aplaudir a su vez merece.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE HOY

A las once en punto de la mañana de hoy da principio la sesión Municipal que ha sido presidida por el alocado señor Carrión.

Los que asisten

A ella asisten los ediles Dorda, Sanz, Sánchez Saura, Ortega (D. Arturo) Pastor, Vazquez, Mays, Sánchez (D. A) Cervantes, Castaño, Cortés, Pedrero, Perez.

Orden del día

El secretario señor Carreño, lee el acta de la sesión anterior que es aprobada y se entra en la orden del día para el despacho de los siguientes asuntos:

Oficio del señor Comandante de Marina interesando concorra un señor Síndico o Consejal a la revisión de excepciones de los inscriptos para el servicio de la Marina.

Se designa a don Luis Cortés. Informes de las Comisiones de Política y Ensancho proponiendo se autorice a don Camilo de Aguirre ceder un solar de su propiedad en la calle del Carmen y a don José Maestre las parcelas que poseen en el Ensancho.

Conformes.

Informes de la Comisión de Propios, proponiendo se devuelva la fianza que constituyó don José López para cumplimiento del contrato de aprovechamiento de pastos de los terrenos del Almarjal en el pasado año, y adjudicando provisionalmente al dicho señor el referido aprovechamiento en el año actual.

De acuerdo.

Moción de la Comisión de Fomento proponiendo se adquiera la grava que existe a orilla de la carretera de la Palma.

Conformes.

Informe de la Comisión de Ensancho proponiendo la apertura de algunas pozos artesanos para aumentar el caudal de aguas con destino a riegos, limpieza de alcantarillado, etc. y que solicite la correspondiente autorización de la Superioridad para llevar a efecto la nueva alhesión de la prolongación de la calle de San Diego.

Conformes.

Moción de la Comisión especial proponiendo al Excmo. Ayuntamiento acuerde la revisión del expediente y liquidaciones de las obras del Palacio Municipal.

Queda sobre la mesa a petición del señor Sanz.

Expediente instruido a instancia de don José Martínez García solicitando autorización para desviar una senda que existe en terreno de su propiedad en la diputación de San Félix.

Conformes, con el voto en contra del señor Dorda.

Entran los señores Molero, García Albaladejo y Escudero.

Proyecto de presupuesto ordinario para el año próximo.

Se promueve largo debate sobre este asunto, en donde el señor Cortés expone su más enérgica protesta, por no haber tenido la ponencia nombrada en la sesión anterior para el estudio de los presupuestos, sus trabajos.

El señor Carrión como también los ediles Sánchez Saura y Sanz, se manifiestan en contra y piden que los presupuestos queden sobre la mesa dada las explicaciones hechas por el Alcalde, respecto a los laboriosos trabajos que se vienen realizando para llegar a la discusión de los presupuestos.

El señor Cortés, sigue pidiendo que conste su protesta en acta por no discutirse en el día de hoy los presupuestos.

El señor Castaño dice que no ve motivo para la protesta del señor Cortés, toda vez que para el próximo viernes han de estar discutidos los presupuestos y ha de estar a primero de año en el Gobierno Civil.

El Ayuntamiento acuerda que queden sobre la mesa, constando en acta la oposición del señor Cortés.

Entran los ediles Frigard, Ortega (D. J.), Albaladejo (D. O.), Rocha, Llorca, Oliver, Lorea, Pelayo y Yúfara.

Basas para el contrato de suministro de energía eléctrica para el alumbrado de la diputación del Algar y otras.

El señor Pedrero explica las gestiones realizadas con el gerente de la Unión Eléctrica.

Después de discutirse entre los señores Dorda, García Albaladejo y Pedrero, el Ayuntamiento muestra su conformidad al dictamen.

Moción de varios señores concejales proponiendo la celebración de una Asamblea para plantear el problema de la autonomía provincial y municipal.

El señor Pelayo se adhiere a la moción.

Igualmente hace el señor Sánchez Saura, pidiendo al señor Castaño explique como ha de ser esa autonomía.

El señor Castaño lo hace.

El señor Dorda, oídas las manifestaciones del señor Castaño se adhiere a ellas.

El señor Carrión propone se nombre una comisión integrada por ediles de cada fracción política.

Por unanimidad así se acuerda.

Después se lee una moción referente a como han de hacerse los cobros de las multas impuestas por el inspector de subvenciones.

El señor Cortés propone se escriba a Madrid para saber de qué forma se cobra allí y así se acuerda.

Otra moción formada por los señores Frigard y Oliver pidiendo se le de una gratificación al señor Barrero, practicante del Barrio de Peral como premio a sus trabajos realizados en el Apeadero.

El señor alcalde dice que en el mismo caso que el señor Barrero, hay otros médicos y propone que estas peticiones sean estudiadas por la comisión de Sanidad y así se acuerda.

Antes de terminar el despacho ordinario el edil señor Albaladejo les un pliego en el que firman varios industriales del Algar, en el que exponen al Ayuntamiento su más enérgica oposición al pago del arbitrio sobre vinos impuesto por el Ayuntamiento.

Entran los señores Escobar, Belmonte y Lamo.

Ruegos y preguntas

El señor Frigard pide se rueguen las calles del Barrio de Peral para el domingo, donde se verificará una Misa de campaña.

El señor Dorda se ocupa de las subvenciones y pide al alcalde tome medidas para abaratarlas.

Sesión secreta

El alcalde ruega a los señores concejales no se marchen del salón, pues han de reunirse en sesión íntima.

Desalojada de público la sala, queda el Ayuntamiento reunido.

LA LÁMPARA

Notas

de momento estrado
es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 22.

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

177